

HISTORIA DIPLOMÁTICA ARGENTINA

**José R.
Sanchís Muñoz**

**Colección: Temas,
Historia**

568 pág.

\$ 82

EUDEBA



José R. Sanchís Muñoz

HISTORIA
DIPLOMÁTICA
ARGENTINA

Eu-de-ba

La historia de las relaciones exteriores argentinas –sin duda, de evidente relevancia– es familiar a la generalidad del público sólo con relación a ciertos temas, tales como los conflictos de la época de Rosas, la ascendente presencia del país en el mundo a finales del siglo XIX y principios del XX, o las vicisitudes de la política exterior durante las dos guerras mundiales.

Aun así, el conocimiento de esos temas ha estado a menudo influenciado por ciertos presupuestos, que se acentúan al considerar cuestiones del siglo XX: la política yrigoyenista, la crisis del 30 y su repercusión en las relaciones con el Reino Unido, la primera etapa peronista, y las políticas surgidas de la sucesión de gobiernos de facto y constitucionales.

El presente volumen examina esos aspectos, pero dentro de un panorama que abarca varios siglos y que ilustra la natural relación entre la historia interna y las relaciones internacionales. Así se reseñan la casi desconocida historia de los hispano-criollos en su esfuerzo por acrecentar y conservar su patrimonio territorial y su identidad histórica, y el gradual desenvolvimiento de la diplomacia argentina, que alcanza particular brillantez cuando el país se coloca por

su potencial cultural y económico entre los primeros del mundo. Los períodos de declive –institucional y del prestigio exterior– no precisan elaboración; son comprensibles a la luz de los datos de la realidad argentina en cada contexto. Temas críticos como la disputa por el Canal Beagle y el conflicto por las Malvinas, así como la repercusión internacional por las violaciones de los derechos humanos, son abordados con mesura, objetividad y con el respaldo de una adecuada información.

Por ello, este libro responde a un imperativo que hace más categórica la necesidad de utilizar la memoria histórica para afirmar la identidad nacional y la conveniencia de contar con un texto comprensivo y asequible.

Ofrece, a quienes deseen conocer el desarrollo de las relaciones diplomáticas del país –lectores interesados en el tema, docentes y estudiantes–, un texto conciso pero completo, en un solo volumen, con detallada información y abundante bibliografía.

A ello se une un criterio ecuánime en la exposición y en la selección bibliográfica, incluyéndose los acontecimientos desde el período hispánico hasta finales del siglo XX.

El texto también contiene un capítulo sobre la conducción de las relaciones exteriores y otro sobre el instrumento idóneo para su implementación, el servicio exterior de la Nación.

En trabajos anteriores, José R. Sanchís Muñoz analizó la situación del país durante la Segunda Guerra Mundial y produjo el primer estudio comprensivo de las relaciones entre Japón y la Argentina. Aborda ahora este tema, de indiscutible relevancia, agregando al análisis del investigador y del catedrático la experiencia de décadas en la arena internacional.

José R. Sanchís Muñoz es abogado, egresado de la Universidad de Buenos Aires, con posgrado en Diplomacia y Relaciones Internacionales de la American University de Washington. Diplomático de carrera, ingresó en la Cancillería argentina por concurso en 1960, y prestó servicios en el Ministerio de Relaciones Exteriores, en la Embajada argentina en Washington, en la Misión ante los organismos internacionales en Ginebra, como cónsul general en Nueva York y como ministro en la Embajada argentina en Japón. En 1992 fue designado subsecretario de Negociaciones Económicas Internacionales en la Cancillería. Fue enviado nuevamente a Japón a fines de 1993, esta vez como embajador; a su regreso dirigió el Instituto del Servicio Exterior de la Nación (2000 a 2004), donde también dictó cátedras, jubilándose posteriormente. Participó en numerosas

conferencias y reuniones internacionales presidiendo diversas delegaciones argentinas. Fue presidente de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Prácticas Comerciales Restrictivas (Ginebra, 1979 y 1980). En 1986 y 1987 se desempeñó, a título personal, como consultor de la Organización de las Naciones Unidas, en Nueva York.

Fue director de la carrera de Relaciones Internacionales en la Universidad del Salvador, en Buenos Aires, entre 1972 y 1974 y, en la misma universidad, profesor de Historia del siglo XX y de Historia Económica. Ejerció como profesor de Derecho Internacional en la Universidad Kennedy y como director de la carrera de Relaciones Internacionales de la Universidad Católica de Salta.

Ha dictado cursos y conferencias sobre temas de historia, política y economía internacional, y es autor de los libros La Argentina y la Segunda Guerra Mundial, y Japón y la Argentina. Historia de sus relaciones. Es, desde 1993, miembro de número de la Academia Argentina del Medio Ambiente; y en 1994 fue designado consejero titular del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI).

Actualmente desempeña como profesor de Maestría en la UBA, y director de la Maestría en Relaciones Internacionales de la Universidad de Belgrano.